
El amor marca la diferencia.

Por Justin Hornback, Kenwood Church of Christ.

Nuestro tema para el año en nuestra congregación... y realmente todo lo que eso

significa es que vamos a prestar un poco más atención a este tema en nuestros

mensajes a lo largo del año... Nuestro tema para el año es "Amor"... verdadero amor

bíblico...

Desglosamos el año en trimestres y lo estudiaremos de esta manera...

1 Trimestre: ¿Qué es el amor bíblico?

2 Trimestre: El amor de Dios

3 Trimestre: Ámense los unos a los otros

4 Trimestre: Ama a los perdidos

Lee conmigo 1 Corintios 13... y déjame comenzar diciendo que a menudo este capítulo

se ha sacado de contexto... o al menos... el contexto no se ha presentado en la

discusión... y con todos los temas de la Biblia, el contexto realmente importa para la

comprensión...

El contexto de 1 Corintios 13 son dones espirituales... regalos dados a hombres y

mujeres para un tiempo y propósito específicos... esta vez habría consistido en un

momento en el que la voluntad de Dios aún no se había revelado por completo... así

que en la sabiduría de Dios, usó estos dones espirituales para revelar y confirmar Su

voluntad...

El problema con esto... obviamente no es un problema en el extremo de Dios, ya que

Dios siempre es perfecto... pero hubo un problema en el lado del hombre de esto... no

es sorprendente... hubo una variedad de regalos dados a Su pueblo para lograr esto...



y no todos los regalos a través de los ojos humanos fueron considerados igualmente

importantes o al menos igualmente atractivos...

Así que para entender el contexto... tienes que volver al capítulo 12 por un momento...

así que hagamos esto primero.

”No quiero, hermanos, que ignoréis acerca de los dones espirituales. Sabéis que

cuando erais gentiles, se os extraviaba llevándolos, como se os llevaba, a los ídolos

mudos. Por tanto, os hago saber que nadie que hable por el Espíritu de Dios llama

anatema a Jesús; y nadie puede llamar a Jesús Señor, sino por el Espíritu Santo.

Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo. Y hay diversidad de

ministerios, pero el Señor es el mismo. Y hay diversidad de operaciones, pero Dios,

que hace todas las cosas en todos, es el mismo. Pero a cada uno le es dada la

manifestación del Espíritu para provecho. Porque a éste es dada por el Espíritu palabra

de sabiduría; a otro, palabra de ciencia según el mismo Espíritu; a otro, fe por el mismo

Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo Espíritu. A otro, el hacer milagros; a

otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y

a otro, interpretación de lenguas. Pero todas estas cosas las hace uno y el mismo

Espíritu, repartiendo a cada uno en particular como él quiere. Porque así como el

cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, siendo

muchos, son un solo cuerpo, así también Cristo. Porque por un solo Espíritu fuimos

todos bautizados en un cuerpo, sean judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a todos

se nos dio a beber de un mismo Espíritu.“

1 Corintios 12:1-13

Pablo seguiría en el versículo 14 para comunicar la importancia de cada miembro y lo

que traen a la mesa... cómo como miembros del cuerpo, de la iglesia, todos somos

diferentes, pero todos importantes en el sentido de que Dios nos ha bendecido a cada

uno de nosotros de manera única como mejor le parece... Su voluntad y decisiones son

perfectas y todos tienen algo que ofrecer al cuerpo... somos uno, pero muchos...



Ahora... escucha el versículo 27

”Vosotros, pues, sois el cuerpo de Cristo, y miembros cada uno en particular. Y a unos

puso Dios en la iglesia, primeramente apóstoles, luego profetas, lo tercero maestros,

luego los que hacen milagros, después los que sanan, los que ayudan, los que

administran, los que tienen don de lenguas. ¿Son todos apóstoles?, ¿son todos

profetas?, ¿todos maestros?, ¿hacen todos milagros? ¿Tienen todos dones de

sanidad?, ¿hablan todos lenguas?, ¿interpretan todos? Procurad, pues, los dones

mejores. Mas yo os muestro un camino aún mejor.“

1 Corintios 12:27-31

Los mayores dones... ¿cuáles son los mayores dones...?

Obviamente, había una diferencia en lo que en realidad era más grande y lo que era

percibido más grande por algunas de las personas... y no se necesita un genio para

averiguar por qué eso fue... desde una perspectiva carnal, algunos de los dones

parecían mayores... pero desde una perspectiva piadosa debería haber sido obvio lo

que era lo más grande...

Así que a partir del versículo 1 del capítulo 13... Pablo busca aclarar e iluminar...

Así que con ese contexto... Apreciar la hipérbole de Pablo para comunicar lo que fue

más grande...

”Si yo hablase lenguas humanas y angélicas, y no tengo amor, vengo a ser como metal

que resuena, o címbalo que retiñe. Y si tuviese profecía, y entendiese todos los

misterios y toda ciencia, y si tuviese toda la fe, de tal manera que trasladase los

montes, y no tengo amor, nada soy. Y si repartiese todos mis bienes para dar de comer

a los pobres, y si entregase mi cuerpo para ser quemado, y no tengo amor, de nada me

sirve.“

1 Corintios 13:1-3



Escucha el primer punto de Pablo de nuevo...

Pablo dice... escucha... supongamos que puedo hablar en lenguas de hombres... y no

solo en lenguas de hombres... sino en lenguas de ángeles...

Desde una perspectiva humana que sería bastante genial... eso obviamente haría que

la gente hablara... serías considerado bastante talentoso... bastante bendecido... tal

vez incluso considerado realmente importante para Dios... tal vez incluso más

importante que alguien más si pudieras hacer eso... ya sabes como humanos... nos

gusta eso si somos honestos... nos gusta ser un poco mejor y considerados un poco

más importantes que los demás... esa es nuestra perspectiva carnal... escucha lo que

dice Pablo... ahora seamos claros... la capacidad de hablar en lenguas a modo de un

regalo espiritual fue un regalo de Dios dado con un propósito... había restricciones y

estipulaciones, obviamente... pero Pablo no está minimizando esto más deseado

Regalo... fue algo bueno... una cosa de Dios con propósitos buenos y de Dios.

Pero... Pablo dice... puedes tener ese don... no sólo lenguas de hombres, sino lenguas

de ángeles... pero si no tienes amor... lo compara con el sonido de un sonido de un

sonido ruidoso o un símbolo de ruido...

Sé muy poco sobre las bandas... pero sé que cuando voy a un concierto de la banda y

escucho a la gente tocar violines, trompetas, clarinetes y saxofones... y luego llegas a

esa sección... típicamente al final y ese chico... tiene esa mirada... tiene una gran

sonrisa en la cara y golpea esos platillos juntos... ahora tengo que decirte... si soy el

padre de ese niño... Estoy orgulloso de él... pero solo puedo imaginar la molestia de

que practique eso en los últimos meses previos a ello...

Así que entiendes el punto... Si no tienes amor... ese don no es más que ruido.

Y continúa diciendo... si eso no hizo el punto... continuar usando el lenguaje

hiperbólico... supongamos que tienes el don de la profecía... sabes todo lo que hay que

saber con respecto a los misterios de Dios... tienes las respuestas... tienes el

conocimiento porque Dios te lo ha dado... y no solo eso... con todo este conocimiento y



comprensión... tienes un nivel de fe que está más allá de imaginar... tienes fe para

eliminar montañas...

Eso es mucha fe... eso es mucho conocimiento... mucha sabiduría... mucha

comprensión... estas son cosas maravillosas...

Escucha la enseñanza de Pablo al final del versículo 2.

”Y si tuviese profecía, y entendiese todos los misterios y toda ciencia, y si tuviese toda

la fe, de tal manera que trasladase los montes, y no tengo amor, nada soy.“

1 Corintios 13:2

Si no tengo amor... No soy nada de lo que dice Pablo ...

Y luego se vuelve muy práctico para nosotros... ¿y si yo fuera la persona más generosa

del mundo... hasta el punto de que di todas mis posesiones... no un porcentaje, sino

todas mis posesiones... y lo hice para alimentar a los pobres... eso sería algo que no...

Y no sólo eso... Pablo dice... si dar mis posesiones no fuera suficiente... ¿y si diera mi

cuerpo para quemarlo...?

”Y si repartiese todos mis bienes para dar de comer a los pobres, y si entregase mi

cuerpo para ser quemado, y no tengo amor, de nada me sirve.“

1 Corintios 13:3

Pero no tengo amor, no me beneficia nada...

¿Cuál es el punto... qué está diciendo Pablo .. mientras usa un lenguaje hiperbólico ?...

ciertamente no está minimizando la generosidad... no está minimizando el sacrificio...

no está minimizando la fe... no está minimizando la profecía... ni siquiera minimizando

los dones de las lenguas... todas estas son cosas buenas... logran cosas buenas... son

cosas de Dios...



Aquí está la cosa... si estas cosas buenas no son usadas y motivadas por el amor por

Dios y por los demás... no son buenas... no significan nada...

Entonces, ¿qué es el amor según Dios?... ¿cuál es la definición de amor de Dios?... no

una sensación de que alguien se mete en el calor del momento... no una emoción

circunstancial que vaya y venga...

Pero en cambio, un intelectual... un amor intencional que busca lo mejor de otro...

¿Cómo define Dios ese tipo de amor...?

Comenzando en el versículo 4... Pablo dirigido por el Espíritu... Define el amor

verdadero...

”El amor es sufrido, es benigno; el amor no tiene envidia, el amor no es jactancioso, no

se envanece; no hace nada indebido, no busca lo suyo, no se irrita, no guarda rencor;

no se goza de la injusticia, mas se goza de la verdad. Todo lo sufre, todo lo cree, todo

lo espera, todo lo soporta.“

1 Corintios 13:4-7

Si bien volveremos a dar la vuelta a lo largo del año y los miraremos individualmente...

rápidamente, solo considere una visión general rápida del amor de acuerdo con Dios...

Él dice...

El amor es paciente...

-La idea está sufriendo mucho con otro

El amor es amable...

-Es dulzura y cuidar de otro... un poco difícil de definir, pero ciertamente conocemos la

bondad cuando la vemos... el amor es amable...



El amor no es celoso...

-Esto fue un problema para los Corintios... había envidia con respecto a los dones de

los demás... no hay lugar para algún espíritu competitivo infantil en el reino de Dios...

mientras que podemos tratar de emular el bien del otro y tratar de tener una mayor

capacidad de servir a Dios y a los demás... no deberíamos querer lo que otro tiene en

su detrimento... por razones egoístas y carnales... hablaremos más sobre esto con

seguridad este año...

El amor no se jacta y no es arrogante...

-No hay orgullo con el amor... con el amor verdadero no se trata de reconocimiento...

no se trata de algún deseo de elevarse por encima de los demás... se trata de la gloria

de Dios... todo se trata de la mejora de los demás...

El amor no actúa de manera imparcial... una mejor traducción para nosotros es "no es

grosero"

-El amor no ofende innecesariamente a otro... el amor nunca busca derribar a los

demás a través de nuestras palabras o acciones... nunca hay un deseo de lastimar...

El amor no busca lo propio...

-El amor es desinteresado... no se trata de uno mismo... no se trata de MI manera...

El amor no tiene en cuenta los errores sufridos...

-Esta es la idea de mantener la puntuación... almacenar todo lo que se nos ha hecho

mal... este espíritu que conduce al resentimiento y la amargura... eso no es amor...

El amor no se regocija en la injusticia...

-El amor quiere lo que es mejor para los demás... no hay alegría en escuchar que otro

está haciendo mal... porque eso no es bueno para otro...



El amor se regocija en la verdad...

-Por otro lado... no regocijarse en la injusticia... el amor se regocija... encuentra alegría

en ver a otros haciendo lo que es correcto... viviendo la verdad de la palabra de Dios.

Y luego llegamos al resumen del amor de Pablo ... resumiendo para nosotros el valor

del amor...

”Todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.“

1 Corintios 13:7

No renunciamos el uno al otro... nos damos el beneficio de la duda... confiamos el uno

en el otro... seguimos creyendo el uno en el otro... pensamos lo mejor el uno del otro...

nunca dejamos de estar ahí el uno para el otro...

Hermanos y amigos... esa es la definición de amor de Dios...

Ahora... con todo esto en mente... me encanta esta mentalidad de sacrificio intencional

y hacer lo que es mejor para otro... intencional... consciente ... de naturaleza

sacrificada...

Obviamente, nos referiremos y volveremos a este capítulo durante el próximo año...

Pero con todo eso en mente... Déjenme hacer un punto mientras cerramos esta

mañana.

Si todavía tienes tus Biblias abiertas... otra sección de las Escrituras que vamos a

frecuentar durante el próximo año mientras buscamos conocer el amor... las cartas de

Juan de los Apóstoles encontradas cerca del final de tu Biblia...

Para nuestros propósitos esta mañana... pasa conmigo a 1 Juan 4... y quiero que

recojas la lectura al principio del versículo 7...



”Amados, amémonos unos a otros; porque el amor es de Dios. Todo aquel que ama, es

nacido de Dios, y conoce a Dios. El que no ama, no ha conocido a Dios; porque Dios

es amor. En esto se mostró el amor de Dios para con nosotros, en que Dios envió a su

Hijo unigénito al mundo, para que vivamos por él. En esto consiste el amor: no en que

nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó a nosotros, y envió a su Hijo

en propiciación por nuestros pecados. Amados, si Dios nos ha amado así, debemos

también nosotros amarnos unos a otros. Nadie ha visto jamás a Dios. Si nos amamos

unos a otros, Dios permanece en nosotros, y su amor se ha perfeccionado en nosotros.

En esto conocemos que permanecemos en él, y él en nosotros, en que nos ha dado de

su Espíritu. Y nosotros hemos visto y testificamos que el Padre ha enviado al Hijo, el

Salvador del mundo.“

1 Juan 4:7-14

Versículo 8... Dios es amor...

Dios es el epítome del amor... todo lo que acabamos de leer... podrías insertar a Dios

es... El Señor es... Él es todo eso... vimos que cuando la deidad llegó a la tierra... y

escucha a dónde va Juan con esto...

Dios es amor...

Él nos dice que el amor de Dios se demuestra... se manifiesta en el envío de Su Hijo a

esta tierra para morir por nosotros, nuestros pecados... ¿por qué?.. para que no

muramos, sino que vivamos... vivimos en Él... por Él... por Su amor... Él es amor... el

epítome del amor... demostrado en el envío de Su Hijo para nosotros... para que

vivamos y no muramos...

Así que terminemos con estos dos puntos...

#1... Dios es amor y nos ama.



Eso está bien resuelto... Obviamente, Él continúa amándonos... Su cuidado por

nosotros a diario es obvio... Pero si no hizo nada de eso por nosotros... lo que hizo al

salvar nuestras vidas a través del envío del Hijo... eso sería suficiente... sin duda...

establecido... Dios nos ama...

#1... Dios es amor y nos ama.

#2... Dios nos ama, por lo tanto, deberíamos amarnos unos a otros...

Versículo 11 a medida que cerramos... muy simple... no compliques esto... entender lo

que es el amor... entender el amor con el que nos han amado...

Versículo 11 una vez más...

”Amados, si Dios nos ha amado así, debemos también nosotros amarnos unos a otros.“

1 Juan 4:11


